

## Riesgo de desempleo juvenil prolongado (El Financiero 22/05/12)

Riesgo de desempleo juvenil prolongado (El Financiero 22/05/12) Zenyazen Flores Martes, 22 de mayo de 2012 La "mala racha" duraría hasta 2016: OIT. Existen 75 millones de jóvenes sin trabajo en todo el mundo. Tasa mundial de desocupación cerrará este año en 12.7%. · Se mantendrá hasta 2016 la "mala racha" laboral: OIT La situación laboral de los jóvenes en el mundo pasa por una "mala racha" que se prolongará al menos hasta 2016, advierte la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Dice que las proyecciones de reducción del desempleo juvenil para 2012 no son positivas, pues se calcula que la tasa mundial de desocupación cerrará el año en 12.7 por ciento, prácticamente igual que en 2011, y se prevé se mantenga en ese nivel en el mediano plazo ante la "poca" mejora de los mercados laborales. Actualmente existen 75 por millones de jóvenes de entre 15 y 24 años de edad que están desempleados en todo el mundo, un aumento de más de cuatro millones desde 2007, indicó la OIT en su informe Tendencias Mundiales del Empleo Juvenil 2012. Ante el adverso panorama, la Organización sugirió a los países la implementación de políticas públicas apropiadas para apoyar a los jóvenes en su transición a un empleo, lo cual debe ser en este momento "la máxima prioridad de un país". Y es que la falta de trabajo que padecen los jóvenes representa un "despilfarro" económico. De no atender el problema en el corto plazo, los países podrían sufrir una crisis de empleo juvenil prolongada, que vendría acompañada de un riesgo más alto: el futuro laboral para los propios jóvenes y largos periodos de empleos inestables. La crisis económica puso fin "abruptamente" a la disminución gradual de la tasa mundial de desempleo juvenil durante el periodo 2002-2007, pero desde 2007 la tasa mundial de desocupación juvenil ha comenzado a aumentar de nuevo, lo que acabó con gran parte de los logros alcanzados en años anteriores. A nivel mundial la tasa de desempleo de los jóvenes se ha mantenido cerca de su pico de la crisis de 2009, en 12.6 por ciento en 2011 y proyectado en 12.7 por ciento en 2012, porcentaje ubicado por encima de los niveles precrisis. Sin embargo, la OIT -que encabeza Juan Somavia- estimó que el porcentaje de desocupación juvenil mundial previsto para 2011 podría subir a 13.6 por ciento si se incluyera a los jóvenes que no estudian ni trabajan ("ninis"), quienes se adentran en esa condición por el "desaliento" que les causa buscar trabajo y no encontrarlo. El informe liberado la medianoche de ayer en México subraya que el prolongado desempleo de los jóvenes "puede resultar en un deterioro de habilidades, pero también de las percepciones negativas de los patrones anticipados de la juventud que ha estado sin trabajo durante largo tiempo". Barreras Los jóvenes en economías en desarrollo, como es el caso de México, se enfrentan a "fuertes barreras estructurales en su búsqueda de trabajo decente", pero mientras lo encuentran se colocan en empleos informales, en negocios familiares y algunos otros en el campo. En tanto, en las economías desarrolladas y en la Unión Europea no progresaron mucho en la reducción del desempleo desde 2009, y ahora en consecuencia enfrentan una situación "peor" a la media mundial, pues la tasa de desocupación juvenil prevista para 2012 será de 18 por ciento. No obstante, el problema se profundiza en España y Grecia, donde las tasas de desempleo se duplican, con el riesgo de que en esos países provoquen una "generación pérdida" de jóvenes. El informe añade que en América Latina y el Caribe la tasa de desempleo juvenil "aumentó drásticamente" entre 2008 y 2009, de 13.7 a 15.6 por ciento, y aunque disminuyó hasta 14.3 por ciento en 2011, no se esperan más progresos a corto plazo.